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Protokoll 65. MV 2025 

Datum / Ort: 21.03.2025, 20h00 im Stadthaussaal Effretikon 
 

Begrüssung des Präsidenten 

Der Präsident eröffnet die 65. MV des PVIE und begrüsst die Mitglieder. Er stellt fest, dass 
die Einladungen termingerecht versendet wurden und dass die Versammlung 
beschlussfähig ist. 
 

Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Risto Manolev, Jovan Milic, Nelson Esteves, Kujtim Morina 
vorgeschlagen. Da es keine Wahlvermehrungen gibt, sind die Stimmenzähler gewählt. Die 
Stimmenzähler zählen die Stimmberechtigten. Aktuell sind 96 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend, das absolute Mehr liegt somit bei 49 Stimmen. Die 2/3 Mehrheit liegt bei 64 
Stimmen. 
 

Genehmigung der Traktandenliste 

Traktanden gemäss Statuten 

- Begrüssung des Präsidenten 
- Wahl der Stimmenzähler 
- Genehmigung der Traktandenliste 
Geschäfte der Mitgliederversammlung (gemäss Statuten 4.2) 
1. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
2. Beratung und Genehmigung der Geschäftsberichte 

a. Bericht des Präsidenten 
b. Kassenbericht 
c. Bericht der Kontrollstelle 

3. Entlastung des Vorstandes 
4. Festlegen des Mitgliederbeitrages 
5. Budget 
6. Wahlen (Präsident/-in, Vorstand, Revisoren) 
7. Anträge 
8. Verschiedenes 
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Der Vorstand beantragt der Mitgliederversammlung folgende Anpassungen der 
Reihenfolge der Traktanden: 
 
Traktandum 7. (Anträge) vor Traktandum 5. (Budget), da in Abhängigkeit auf das Budget. 
 
Antrag von einem Pächter: Traktandum 4 (Festlegen des Mitgliederbeitrages) vor 
Traktandum 6 (Budget). 
 
Die beiden Anträge der Reihenfolgenänderung wird mit 96 Ja-Stimmen angenommen und 
die Reihenfolge ist wie folgt: 
 

- Begrüssung des Präsidenten 
- Wahl der Stimmenzähler 
- Genehmigung der Traktandenliste 
Geschäfte der Mitgliederversammlung (gemäss Statuten 4.2) 

1. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 
2.  Beratung und Genehmigung der Geschäftsberichte 

a. Bericht des Präsidenten 
b. Kassenbericht 
c. Bericht der Kontrollstelle 

3. Entlastung des Vorstandes 
4. Anträge 
5. Festlegen des Mitgliederbeitrages 
6. Budget   
7. Wahlen (Präsident/-in, Vorstand, Revisoren) 
8. Verschiedenes 

 

1. Protokoll der letzten Generalversammlung 

Das Protokoll der letzten MV 2024 wurde mit 96 Ja-Stimmen abgenommen. Der Präsident 
bedankt sich bei der Protokollführerin. 
 

2. Beratung und Genehmigung der Geschäftsberichte 

2.a. Bericht des Präsidenten 

Der Präsident präsentiert den Jahresbericht. 
Während dem Bericht des Präsidenten ist eine Stimme dazu gekommen. 
 
Bei der Präsentation des Jahresberichtes, ist ein weiteres stimmberechtigtes Mitglied 
eingetreten. 
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Neu sind es 97 stimmberechtigte Mitglieder 
Das absolute Mehr liegt bei 50 Stimmen 
Die 2/3 Mehrheit liegt bei 65 Stimmen 
 
Ein Mitglied fragt nach der Auflistung der verschiedenen Aufgaben «Ämtli 
Der Präsident erklärt das es mit dem Antrag später gezeigt wird. 
 
Der Jahresbericht wird mit 97 - Ja Stimmen angenommen. 
 

2.b. Kassenbericht 

Die Kassierin präsentiert den Kassenbericht (Rechnung 2024): 

 

 

2.b. Kassenbericht (Rechnung 2024)

31.12.2024
(in CHF)

Budget 2024
(in CHF)

Abweichung
Zu Budget (in CHF)

3 Betrieblicher Ertrag aus 
Lieferungen und Leistungen 

97’830.00 93‘966.00 +3‘864.00

4 Aufwand für Material, 
Handelswaren, Dienstleistungen 
und Energie 

- 73’797.76 - 88’064.00 -14’266.24 

6 Übriger betrieblicher Aufwand, 
Abschreibungen und 
Wertberichtigungen

- 15’755.51 -21’290.00 -5’534.49 

Gewinn/Verlust + 8’276.73 - 15’388.00 +23’664.73 

Summary aus der Erfolgsrechnung 2024

2.b. Kassenbericht (Rechnung 2024)

Summary aus der Erfolgsrechnung 2024

CHF 23’664.73 Begründung der Abweichungen im Vergleich zu Budget

CHF   3’864.00 Mehreinnahmen (Vermietungen Clubhaus)

CHF 14’266.24 Minderausgaben wegen weniger Frondienst (zu wenig Leute)

CHF   5’534.49 Minderausgaben (diverse Positionen)
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Ein Mitglied fragt, warum sich das Fremdkapital erhöht hat. 
Die Kassierin erklärt, dass es aus höheren Kautionen und Schlüsseldepots stammt. 
 
2c Bericht der Revisionsstelle 

Die Revisoren verlesen den Bericht und teilen mit, dass die Buchhaltung vorbildlich und 
ordnungsgemäss geführt wurde. Sie empfehlen der Versammlung die Jahresrechnung zu 
genehmigen und dem Vorstand die Décharge zu erteilen. (Der Bericht ist auf der Website 
publiziert). 
 

 
 

2.b. Kassenbericht (Bilanz 2024)

31.12.2024
(in CHF)

31.12.2023
(in CHF)

Aktiven

Flüssige Mittel
Forderungen

244’622.23

233’503.06
11’119.17

228’977.45

222’028.65
6’948.80

Passiven

Fremdkapital
Eigenkapital

-236’345.50

-176’417.90
-59’927.60

-279’064.59

-169’049.85
-110’014.74

Gewinn oder Verlust +8‘276.73 -9‘688.22

Summary aus der Bilanz 2024

Vereinsvermögen (EK) per 31.12.23     CHF 50‘087.14
Gewinn 2024      CHF   8‘276.73

Vereinsvermögen (EK) per 31.12.24     CHF 59‘927.60 
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3. Abnahme der Rechnung und Entlastung des Vorstands 

Der Präsident lässt über den Jahresbericht der Kassierin (Rechnung 2024) und den Bericht 
der Revisionsstelle abstimmen und beantragt gleichzeitig die Entlastung des Vorstands. 
 
Die Jahresrechnung 2024 und der Revisorenbericht werden mit 83 Ja -Stimmen und 14 
Enthaltungen abgenommen und der Vorstand wird entlastet. 
 

4. Anträge 

Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingegangen. Der Vorstand stellt (wie auf der 
Website publiziert) zu Handen der Mitgliederversammlung einen Antrag. Da dieser Antrag 
eine Statutenänderung zur Folge hat, ist bei der Schlussabstimmung gemäss Statuten, 
Punkt 4 eine 2/3 Mehrheit notwendig. 
 
Der Präsident stellt den Antrag des Vorstands vor 

4.1. Antrag Abschaffung obligatorischer Frondienst, Anpassung der Statuten 

 
Der Antrag wurde vorgängig auf der Website des PVIE publiziert. 
 
Antrag 
Die Mitgliederversammlung beschliesst auf Antrag des Vorstands:  
1. Die Abschaffung des obligatorischen Frondienstes / Frondienstersatzes mit den 
Anpassungen der Statuten wird genehmigt   
2. Der Vorstand wird mit den Anpassungen der Statuten und der Umsetzung beauftragt. 
 
Der Präsident fragt die Versammlung an, ob es noch Verständnisfragen gibt 
Ein Mitglied bemerkt, dass bei der letzten MV abgestimmt worden ist, dass Mitglieder, die 
das 72. Lebensjahr erreicht haben, keinen Frondienst mehr leisten und keinen 
Frondienstersatz bezahlen müssen. Müssen diese Pächter bei einer Annahme des Antrags 
auch CHF 50.00 bezahlen? Der Präsident bejaht die Frage. 
 
Ein weiteres Mitglied ist der Meinung, dass auch die 72ig Jährigen die 50.- bezahlen 
können, was durch die sehr grosse Mehrheit der MV nickend bejaht wird. 
 
Ein Pächter meldet sich zu Wort und bemerkt, dass der Antrag zu radikal sei und die älteren 
Leute, in der Vergangenheit sehr viele Stunden gearbeitet haben. Wir sind kein Freizeit Park 
oder Golf Club. 
 
Der Präsident erklärt, dass zuerst über die Frondienstabschaffung inkl. Statutenänderung 
abgestimmt wird und erst im Anschluss über den Betrag (im Traktandum Budget). 
 
Der Präsident fragt an, ob zuerst das Budget angeschaut werden soll, damit die MV die 
Auswirkungen der Annahme kennt. Dies betreffe das neue Konto 3005 (Plan für 2025: jeder 
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Pächter bezahlt CHF 50.00 mehr für den Arealunterhalt und die Investitionen). Die MV 
stimmt dem zu und der Präsident erklärt das Budget und die Auswirkungen. Der Präsident 
zeigt das neue Konto 3005. Es ist auf die Areale aufgeteilt und detailliert aufgelistet. Jede 
Aufgabe ist integriert worden und genauestens durchleuchtet worden. Es gibt noch leicht 
zu erledigende Aufgaben (Ämtli), die noch nicht vergeben worden sind, so z.B. «fötzelen» 
und Rabatten jäten. Die Details sind in der Liste, man kann sich bei den Arealobmännern 
oder dem Leiter Arealunterhalt gerne melden. Die Aufgaben und die berechneten Kosten 
für den Arealunterhalt und die Investitionen sind nach Areal detailliert aufgelistet nach 
interne Aufgaben (durch Mitglieder) und externe Aufgaben (durch Fremdfirmen). Der 
Betrag für den Arealunterhalt und die Investitionen wird durch den Vorstand berechnet. 
Die MV kann jährlich im Rahmen des Budgets darüber abstimmen.  
 
Ein Mitglied fragt, ob das korrekt ist, da es auch kleinere Areale gibt. Die MV ist der 
Meinung, dass dies so ok sei. 
 
Es wird weiter gefragt, wie viele Aufgaben es insgesamt gibt? Der Präsident gibt zur 
Antwort das es sich insgesamt um 9 Aufgaben handelt, die mehrfach ausgeführt werden 
und auf mehrere Personen aufgeteilt werden kann. 
 
Eine Pächterin bedankt sich beim Vorstand über die Arbeit und den Aufwand und fragt 
nach, warum wir nicht stärker und länger in in die Zukunft des PVIE planen? 
Der Präsident beantwortet die Fragen, dass der Vorstand an einer letzten Versammlung 
einen Mehrjahresplan für Investitionen / Werterhaltung präsentiert hat, die MV dies aber 
nicht wollte, sondern jährlich abstimmen will. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen mehr. 
 
Der Präsident fragt die Versammlung an, ob es Änderungsanträge gibt. 
Es gibt keine Änderungsanträge 
 
Der Präsident bittet die Stimmenzähler, nochmals die Stimmen zu zählen 
 
Total Stimmberechtigte: 97 / Absolutes mehr: 50 / 2/3 Mehrheit: 65 
 
Der Präsident lässt die Mitgliederversammlung abstimmen. 
 
Abstimmungsresultat 
Ja-Stimmen: 72 / Nein-Stimmen: 10 / Enthaltungen: 15 
 
Der Antrag wird mit 72 Ja-Stimmen angenommen. Die 2/3 Mehrheit (65) wurde auch 
erreicht. Der Antrag inklusive Statutenänderungen ist somit angenommen worden. 
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5 Budget 

Der Präsident präsentiert das Budget 2025: 
 

 

 

 

 

 
 
Ein Pächter möchte die Details zum Konto 4100. Der Präsident zeigt die Details und der 
Pächter ist mit den Ausführungen zufrieden. 
 
Eine Pächterin fragt, wieso der Familiengärtenverband bei den Erträgen aufgeführt ist.  

6. Budget 2024 (Arealunterhalt und Investitionen)

Areal Unterhalt intern
Unterhalt 
extern Unterhalt Total Investitionen Total (U & I)

Butzenriet 5’375.00CHF     20’700.00CHF   26’075.00CHF  5’000.00CHF      31’075.00CHF    
Wegmann 2’250.00CHF     3’600.00CHF     5’850.00CHF    9’400.00CHF      15’250.00CHF    
Gumpisloo 1’800.00CHF     1’000.00CHF     2’800.00CHF    10’000.00CHF    12’800.00CHF    
Büechli 2’100.00CHF     500.00CHF        2’600.00CHF    -CHF               2’600.00CHF      
alle Areale -CHF             6’500.00CHF     6’500.00CHF    -CHF               6’500.00CHF      
TOTAL 11’525.00CHF   32’300.00CHF   43’825.00CHF  24’400.00CHF    68’225.00CHF    

Vorschlag an MV:

1. Abschaffung obligatorischer Frondienst / Frondienstersatz und Anpassung Statuten
2. Pachtzins bei CHF 1.00 belassen
3. Unterhalts- / Investitionspauschale von CHF 50.00 pro Parzelle für 2025

Begründung
1. niemand, der/die den Frondienst organisiert und leitet (Alex hat Leitung noch 1 Jahr angeboten, keine Nachfolge / Organisation 
und Admin niemand)
2. zuwenig Leute im Frondienst gehabt im 2024 (Anpassung Alter, Nachfrage/Interesse der Leute)

Vorteile
1. Entlastung = miliztauglichkeit für Vorstand
2. mehr Zeit im Garten und bequemer für die Mitglieder (kein FD mehr)
3. kein FD-Ersatz mehr (CHF 250.00), ist in der Pauschale für alle abgedeckt

6. Budget 2025 (Gesamtüberblick für Abstimmung)

Bemerkungen:
Konto 3005 = neues Konto mit CHF 50.00 Erhöhung pro Parzelle (gemäss bewilligtem Antrag)

6. Budget 2025 (Gesamtüberblick für Abstimmung)

6. Budget 2025 (Gesamtüberblick für Abstimmung)

6. Budget 2025 (Gesamtüberblick für Abstimmung)

Summary aus dem Budget 2025

Entwicklung Vereinsvermögen (EK)
Vereinsvermögen per 01.01.25    CHF 59‘927.60

geplanter Verlust 2025  - CHF         36.85
geplantes Vereinsvermögen(EK) per 31.12.25    CHF 58‘890.75
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Die Kassierin erklärt, dass dies die Einnahmen der Pächter sind, welche dann im 
Aufwandkonto wieder belastet werden, da wir diese Beträge dem Familiengärtnerverband 
bezahlen müssen. 
  
Eine Pächterin fragt nach, warum die Altpapiersammlung zukünftig nicht mehr gemacht 
wird. Der Leiter Arealunterhalt erklärt, dass dies bereits im März 2025 gemacht wurde und 
dass die Gemeinde dies ab nächstem Jahr nur noch alle 2 – 3 Jahre vergibt (immer weniger 
Papier). 
 
Abstimmungsresultat 
Ja-Stimmen: 86 / Nein-Stimmen: 1 / Enthaltungen: 10 
 
Das Budget 2025 wird mit 86 Ja-Stimmen angenommen. 
 

6. Festlegen des Mitgliederbeitrages 

Der Vorstand beantragt der Mietgliederversammlung: 
  

1. den Mitgliederbeitrag unverändert bei CHF 20.00 zu belassen.  
2. den Pachtzins unverändert bei CHF 1.00 pro m2 zu belassen 

 
Abstimmungsresultat 
Ja-Stimmen: 85 / Nein-Stimmen: 0 / Enthaltungen: 12 
 
Die Beiträge für 2025 werden mit 85 Ja - Stimmen angenommen. 
 

7. Wahlen 

7.1. Wahlen Vorstand 

Der Vorstand besteht aus mindestens fünf Mitgliedern. Der Präsident oder die Präsidentin 
wird von der Mitgliederversammlung bestimmt; im Übrigen konstituiert sich der Vorstand 
selbst. (gemäss Statuten) 
 
Folgende Personen stellen sich zur Wahl: 
 
Mario Peverelli (bisher)  Präsident 
Martin Schwenkfelder (bisher) 
Daniel Wolfer (bisher) 
Moni Kuhn (bisher) 
Alex Moser (bisher) 
Richard Szanyi (neu) 
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Der Präsident muss gemäss Statuten separat gewählt werden. Die restlichen Mitglieder 
des Vorstands werden zusammen gewählt.  
 
Der Präsident wird einstimmig mit 97 Ja-Stimmen wieder gewählt.  
Der Vorstand (bisher und neu) wird mit 96 Ja-Stimmen gewählt (1 Enthaltung) 
 

7.2. Wahlen Revisoren 

Der Vorstand beantragt der Generalversammlung die folgenden Personen für die nächsten 
zwei Jahre als Revisoren zu wählen: 
 
Ruedi Minder (bisher) 
Katrin Rutschmann (neu) 
Michael Bulich, Ersatz (bisher) 
 
Die Revisoren / die Revisorin werden einstimmig mit 97 Ja-Stimmen gewählt 
 

8. Verschiedenes 

Verabschiedung und Ehrungen ehemalige Vorstandsmitglieder 
Katrin Rutschmann (Kassierin, früher Aktuarin und Präsidentin) 
Billy Bieri (Arealobmann Büechli) 
 
Der Präsident verabschiedet die ehemaligen Vorstandsmitglieder und bedankt sich mit 
einem Geschenk für den langjährigen Einsatz. 
 
Ehrungen Wanderpreis 
2024 geht der Preis ins Areal Butzenriet an Monika Kraut (Parzelle 222) 
 

 
 
 
 

8. Verschiedenes
Ausblick, Fragen oder Anregungen?

Erstellung Flurweg (Areal Büechli). Der Stadtrat hat beschlossen, den neuen 
Flurweg entlang des zukünftigen Industriegebiets Riet Langhag in Effretikon 
innerhalb der Industriezone zu erstellen und nicht auf der gepachteten Fläche 
IE4168 «Büechli» des Pflanzenvereins. Wir verlieren keine Parzellen J!
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Fragen oder Anregungen? 
Ein Mitglied aus dem Areal Büechli meldet, dass es Bäume hat, die sehr viel Schatten 
machen und die Gemeinde nicht darauf eingeht. 
 
Der Regionalvertreter des SFGV (Luigi Grillo) richtet ein paar Worte an die Mitglieder. 
Im PVIE sei es sehr ruhig. Der Präsident leiste mit seinem Vorstand sehr gute Arbeit. Auch 
der bisherige Frondienstleiter habe mit sehr viel Aufwand einen sehr guten Job gemacht 
und er sei froh, dass wir den Frondienst nun neu so organisieren können. In seinem Areal 
Rümlang sei auch nicht immer einfach.  Beim Gartenfreund können auch 
Redaktionsbeiträge gemacht werden. Luigi bedankt sich, dass er dabei sein durfte. 
 
Ein Pächter gibt zu bedenken, dass der Kontrollgang im Sommer, ein schlechtes Timing ist. 
Es sind viele in den Ferien und es kann nicht auf etwaige Mängel eingegangen werden. 
Es kann gerne im Frühling oder Herbst gemacht werden. Zudem soll dies jeweils am 
Anschlagbrett ausgehängt werden. 
 
Weiter wird darauf hingewiesen, dass bei einem Notfall die Seiten Tore geschlossen sind. 
Was einen schnellen Einsatz beeinträchtigt und wertvolle Zeit verloren geht. Der Vorstand 
ist mit den Blaulichtorganisationen im Austausch, die Sicherheit ist gewährleistet. 
 
Es sind sehr wenige Parkplätze im Areal Wegmann vorhanden und im Sommer werden die 
von Besuchern besetzt. Eine Möglichkeit wäre, eine Parkkarte an der Windschutzscheibe 
platzieren. Es sind 90 Parzellen und 40 Parkplätze. 
 
 
Abschluss 
Der Präsident stellt fest, dass sämtliche traktandierten Geschäfte behandelt wurden. 
 
Hinweis Rechtsmittelbelehrung (gemäss §73 Absatz 2 ZGB):  
Eine Verletzung von Verfahrensvorschriften müssen in der Mitgliederversammlung gerügt 
werden, sonst entfällt das Rekurs Recht. Der Präsident fragt die Versammlung an, ob 
jemand etwas an der Versammlungsführung zu rügen habe.  Es gab keine Rüge. 
 
Der Präsident informiert die Versammlung, dass Vereinsmitglieder gegen diese Beschlüsse 
(nicht gegen die Versammlungsführung) innerhalb von 30 Tagen beim Vorstand eine 
Beschwerde einlegen können. Diese muss schriftlich erfolgen und es benötigt eine 
ausführliche Begründung.  Der Präsident bedankt sich bei der Versammlung und schliesst 
die MV um 21h55. 
 
 
Präsident   Aktuarin 

 
Mario Peverelli  Monika Kuhn  


